

que de la practicabilité et des avantages d'un chemin entre ces deux points.

Dans mon opinion, la complétion immédiate du chemin Kinogami, depuis la Grande Baie et Chicoutimi jusqu'à l'Ouest du Lac St. Jean, pour relier tous les établissements du Haut Saguenay avec les eaux navigables de la Rivière Saguenay, et l'ouverture d'une bonne voie de communication, depuis ces établissements jusqu'aux bords du fleuve, seraient d'urgente nécessité, afin de procurer aux colons de cette vaste et fertile région agricole, un débouché pour l'écoulement de ses produits et pour faciliter la colonisation de ce beau territoire.

Le Madawaska.

Une autre exploration d'un riche territoire, sur lequel plusieurs messieurs du clergé ont attiré mon attention, a été faite pour localiser un chemin à travers les townships situés entre la seigneurie de Madawaska à l'est, le lac Pohonégamouk et la rivière Saint-François à l'ouest, le chemin Taché au nord et la province du Nouveau-Brunswick au sud.

Ce territoire, d'une richesse agricole incontestable, ouvert à la colonisation par un chemin qui, de la route Pohonégamouk, traversera les townships Estcourt, Bostford, et Cabano, pour se relier au chemin du lac Témiscouata à l'est et à la ligne du Nouveau-Brunswick à travers le township Bostford, ne pourra manquer d'être rapidement colonisé. Le rapport de cette exploration constate que déjà, malgré que les arpentages n'aient pas été exécutés dans ce territoire, néanmoins plusieurs terrains sont actuellement occupés et défrichés. Un grand nombre de jeunes canadiens, fils de cultivateurs établis sur les bords de la rivière St.

Jean, et jetés dans le Nouveau-Brunswick par une délimitation inconcevable des territoires respectifs de cette province et du Nouveau-Brunswick n'attendent que l'ouverture de ces chemins pour venir augmenter nos richesses et notre force nationale et se réunir à leurs compatriotes du Canada.

Le Metapédia.

Avant de terminer cette partie de mon rapport sur la colonisation, je suis heureux de pouvoir informer Votre Excellence que, grâce à l'octroi de \$900 accordé aux Acadiens de Metapédia pour leur chemin de colonisation, ils ont pu accomplir l'objet de cet octroi, et qu'en même temps cette somme, répandue dans leur colonie naissante, les a non-seulement mis à l'abri des besoins auxquels les gelées hâtives de l'automne dernier les avaient exposés, mais leur a même fourni les moyens d'avoir leurs grains de semence pour le printemps prochain.

Les amls de la colonisation ont le droit de se féliciter sur l'avenir prospère destiné à cette œuvre éminemment nationale, en songeant au développement qu'elle peut réaliser dans les territoires nombreux et fertiles et encore inoccupés que cette province possède, et qui n'attendent que le travail du colon pour remplacer, par des moissons abondantes, les grandes forêts qui les recouvrent actuellement. A part des régions du St. Maurice, de l'Outaouais, du Saguenay et des Cantons de l'Est, où des millions de cultivateurs trouveront les éléments d'une existence heureuse et prospère, les townships de Rimouski, le magnifique comté de Bonaventure, et les deux côtés du grand chemin de Metapédia offrent encore, pour la colonisation, des ressources que plusieurs générations ne sauraient épuiser.

REVUE MANUFACTURIERE.

BREVETS D'INVENTION.

LE rapport du ministre des arts et métiers, et des statistiques, nous donne un aperçu de l'extension prise par l'émission des brevets d'invention depuis quelques années en même temps qu'il démontre la nécessité, de changer les dispositions de la loi actuelle à ce sujet.

L'état suivant démontre que, bien que le nombre des demandes de brevets d'invention, soit plus considérable, et que le revenu provenant de cette source, se soit augmenté, il ne s'est pas accru aussi

rapidement que par le passé: ce qui s'explique parfaitement facilement par l'attente où est le public, depuis deux ans, que la loi qui régit ce genre de propriété doit subir des modifications importantes. On voit par compensation, que les brevets acquièrent déjà plus d'importance que par le passé, puisque le nombre des cessions a augmenté. Cet accroissement indique un développement salulaire de l'esprit d'entreprise industrielle, qui ne peut qu'être profitable aux intérêts commerciaux et agricoles de la province. Ce progrès exige de la part du gouvernement une attention sérieuse et une